
Homélie 5ème dimanche de Pâques Année C
Messe St Sépulcre soir – dimanche 18 mai 2025

Évangile de Jésus-Christ selon saint Jean 13, 31-35 ; Ac 14,21-27

La liturgie est parfois surprenante ! L’évangile de ce dimanche nous entraîne au soir du Jeudi 

Saint, nous voici au cœur de ce dernier repas que Jésus a pris avec ses disciples.

Étonnant flash-back, alors que nous sommes déjà bien avancés dans le temps de Pâques et que 

se profile bientôt l’Ascension.

Mais prenons cela comme une chance ! 

Chaque dimanche, nous faisons mémoire de ce dernier repas de Jésus avec ses amis, nous 

refaisons les mêmes gestes, nous réentendons les paroles de Jésus dans cette Eucharistie. 

N’oublions que ce jour-là, au Cénacle, Jésus a posé 2 gestes : le lavement des pieds et la 

fraction du pain.

- Le lavement des pieds d’abord, le signe du service. Jésus s’est mis à genou au pied de 

ses disciples, il a vécu l’amour en actes. Il ne se place pas au-dessus des autres (il 

pourrait, il est Dieu tout de même !), non, il se met au service ! 

Nous entendons alors encore mieux l’appel à aimer que nous adresse Jésus : « comme je 

vous ai aimés, vous aussi aimez-vous les uns les autres ». L’amour, il passe par du 

concret !

Et cet amour, il passe par du concret ! L’élection récente de notre nouveau pape Léon 

XIV nous rappelle que la paix et le développement sont au cœur du message 

évangélique, dans la ligne du texte Rerum Novarum de Léon XIII et plus récemment 

celui du pape Paul VI, Populorum Progressio. Permettez-moi aussi de rendre hommage 

au pape François qui, notamment à travers Laudato Si et Fratelli Tutti a encouragé les 

œuvres de solidarité et de fraternité pour prendre soin de notre maison commune ! 

- Ensuite, au cours de ce dernier repas, Jésus prend du pain et il dit : « ceci est mon 

corps », du vin et il dit « ceci est mon sang ; vous ferez cela en mémoire de moi ». C’est 

la fraction du pain, la preuve ultime de son amour pour nous : il ne garde pas sa vie 

pour lui, mais il se donne à nous. Mystère de l’Eucharistie que nous renouvelons 

dimanche après dimanche. Ne restons jamais enfermés sur nous-mêmes : ouvrons-nous 

à cette présence de Dieu qui nous nourrit, qui nous guide ! 



Nous sommes dans le temps de Pâques, ces 40 jours qui nous guident vers la Pentecôte. 

Nous voici entraînés, comme les disciples de Jésus, à être témoins de la Résurrection ! 

J’aime ce temps où nous réentendons le récit des Actes des Apôtres, la vie des 1ères 

communautés chrétiennes. Il est bon de nous en inspirer pour nos propres vies 

d’aujourd’hui. Avez-vous bien entendu cet extrait qui nous a été partagé ? 

Paul et Barnabé, les 1ers témoins de Jésus Ressuscité, parcourent tout le bassin 

méditerranéen et « ils affermissent le courage des disciples », ils les invitent « à persévérer 

dans la foi », à tenir bon. On peut se douter qu’à l’époque, ça ne devait pas être facile 

d’être chrétien : on se méfiait de ces convertis, il y avait des persécutions. Mais ils savaient 

qu’ils n’étaient pas seul, mais que Dieu était avec eux. J’aime la finale du passage de ce 

jour : « Paul et Barnabé rapportèrent tout ce que Dieu avait fait avec eux, et comment 

Dieu avait ouvert aux nations la porte de la foi ». 

Quelle est cette porte qui a besoin d’être ouverte ? C’est celle de notre cœur pour que 

Jésus puisse venir y faire sa demeure. Prenons le temps de prier, de laisser une place à Dieu 

dans notre vie afin d’enraciner notre agir en Dieu ! 

Ce soir, approchons-nous de la table de l’Eucharistie en partageant toutes nos intentions de 

prière, une prière qui s’élargit aux dimensions du monde ! 


